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本报记者 李冰

不是不能输球，崔康熙不能接受
的，是不明不白地输球。
“憋屈”这两个字，无比清晰地写

在韩国老帅的脸上，整场比赛的大部
分时间，坐在申花教练席上的他，都是
以一种提心吊胆的方式度过的。虽然
最终的比分是1比3，但是如果江苏苏
宁球员机会把握更好一些的话，周三
晚上在虹口的这场比赛，很有可能变
成一次“屠杀”。
也正是因为如此，被球迷戏称为

“熊大”的苏宁主帅奥拉罗尤赛后“申
花踢得挺好，我们运气不错”的安慰，
在崔康熙听来，更加不是滋味。当年在
全北现代执教时，奥拉罗尤曾经是崔
康熙手下的球员，如今弟子战胜了师
父，而且还是以一种近乎碾压的方式，
显然让老崔无法接受。更何况，在中超
和足协杯双线连着输了四场比赛之
后，崔康熙需要解决的，远不止四场比
赛只打进两球的运动战进球能力，还
有已经让他头疼了半个赛季的防守。
比原计划推迟了一天，申花将在

明天出征广州，挑战只需要1分就能拿
到中超联赛冠军的广州恒大，崔康熙
眼下要考虑的，显然是怎么利用好这
场联赛的收官战，为下周五的足协杯
决赛做好“热身”，毕竟，足协杯的亚军
和冠军，对申花而言，某种意义上，就
是0和100的区别。

不想过早暴露“底牌”

跟上一场打北京中赫国安相比，
与江苏苏宁队的这场比赛，崔康熙对
主力阵容进行了相当大幅度的调整，
左右两个边后卫柏佳骏和李运秋都没
有首发，中场两名后腰彭欣力和孙世
林也被放到了替补名单当中，这个赛
季之前只有六次出场经历的高迪出任
主力前锋，与伊哈洛在进攻线上搭档，
再加上外援沙拉维以及改踢后腰的队
长莫雷诺，韩国主教练对场上超过一
半的人员或者位置动了“刀”。

如此的“大动干戈”，崔康熙自然
有他的道理。一方面，中超最后三轮联
赛要在短短十天之内打完，接着还有
跟鲁能泰山的足协杯决赛第二回合比
赛，申花不可能用一套阵容应对如此
多并且如此高强度的比赛，势必要让
队员进行轮休；另一方面，虽然通过之
前在联赛和足协杯赛上的交手，申花
与鲁能相互之间可谓是知根知底，但
是在一场定胜负的决赛之前，崔康熙
肯定不想过早暴露自己的“底牌”。
联赛上半场在主场的失利，让苏宁

队上下承受了巨大的压力，27日晚上的
这场比赛，对他们而言不但是一场“正
名之战”，更是一场“救赎之战”，而这样
的感受，场上的申花队员从第一分钟开
始便能感受得到。“他们（苏宁队员）绷
得特别紧，而且不管后场还是前场，即
便是那种看上去不是机会的机会，他们
也会冲上来。”赛后复盘比赛时，一名
申花队员坦言，相比气势汹汹杀上门
来的对手，自己用了更长的时间去适
应比赛的氛围：“这个跟轮换关系不
大，足协杯客场打天津泰达，我们一个
外援都没上，对手同样也是全场紧逼，
我们最后还不是赢下来了吗？”而对崔
康熙来说，与苏宁这场一场从结果到
内容都很难让人满意的比赛之后，轮
换的结果，也就仅仅是轮换而已。

依然迷失的沙拉维

用球迷的话说，就是现在的崔康
熙和申花，依然“没有找到沙拉维的使
用说明书”。
与江苏苏宁的这场比赛，沙拉维

不但获得了首发出场的机会，而且占
据了左边前卫这个他最喜欢和擅长的
位置，而申花为此付出的“代价”，则是
原本踢左路的曹 定改踢右边前卫，
崔康熙希望利用这样一次“实战演练”
的机会，检验一下沙拉维的状态，因为
他在这场比赛中面对的，是参加四十
强赛小组赛的国足右边后卫吉翔，实
力绝不在鲁能泰山同一个位置的任何
球员之下。
可惜的是，尽管沙拉维一如既往

地卖力，甚至在下半场比赛中，只有他
一个人一路狂奔，从苏宁队半场回撤
到申花队禁区，完成了一次教科书般
的防守，但大多数时间里，因为缺少与
队友之间的呼应，略微显得有些“孤
独”的意大利外援脸上一直挂着“不开
心”的表情包，因为他在比赛中踢得确
实不大顺利。上半场比赛中，虽然包括
曹 定在内的申花进攻线主动向左边
路靠拢，但并没能完全激活意大利人；
等到了下半场，崔康熙先是让沙拉维
与曹 定互换了位置，随后又让他改
踢中路，出任自由度相对更大的前腰，
但是除了一脚禁区外的远射威胁到了
江苏苏宁队大门之外，沙拉维在进攻
线上的存在感，远不如他在防守时的
尽责到位给人的印象更深刻。

或许是对球队还有自己的表现过
于失望，终场哨响之后，沙拉维低着头
准备朝场外走，不过在申花工作人员提
醒之后，还是跟随队友一道绕场一周，
向这个赛季最后一个主场给申花加油
助威的球迷致谢。事实上，相比沙拉维
情绪上的低落，崔康熙和申花更应该关
注的，是在意甲赛场甚至欧洲赛场都能
大杀四方的“小法老”，为何到了申花却
连一半的功力都发挥不出来，而留给他
们解锁意大利外援技能的时间，只有最
后一个星期了。

金信煜会是“解药”吗？

与江苏苏宁队的赛前发布会上，
当“金信煜”这三个字再次被提起的
时候，崔康熙的言语当中有些无奈，

但更多的却是期待：“金信煜正在积
极地进行康复训练，估计出战这场
（与江苏苏宁队的）联赛还是有些困
难。他是一名意志品质非常好的球
员，我相信他会尽快恢复到最佳状
态。”
尽管在被对手吃透之后，一度在

中超赛场上大杀四方的金信煜陷入了
进球荒，但是作为锋线上的支点，没有
谁敢忽视韩国中锋的作用，更何况对
申花而言，他也是目前为数不多的“底
牌”当中最具威力的那一张。足协杯首
回合比赛之后，金信煜跟随韩国国家
队备战四十强赛，但是受伤病影响，重
回申花一直到现在，都在球队的伤病
名单当中，连续缺席了与北京中赫国
安以及江苏苏宁队的两场比赛。
“对我们来说，金信煜是进攻线上

非常重要的一员，即便他自己无法进
球，但是仍然可以起到应有的战术作
用。”谈到金信煜缺阵给申花带来的影
响时，申花俱乐部一位人士坦言，之前
相当有效的“双高”打法在少了金信煜
这个高点之后，带来的影响远不止
“2-1=1”那么简单：“在只有莫雷诺一个
高点的情况下，对手可以用一到两名
球员进行夹防，然后保护好第二点，基
本上就问题不大了，但是当金信煜和
莫雷诺同时在场上的时候，再加上毕
津浩和朱辰杰，完全就是另外一种情
况了。虽然说不是多了一个金信煜，申
花队的进攻问题就能全部解决，但至
少可以多一些组合跟套路，不至于一
点变化都打不出来。”

本报记者 李冰

当崔康熙和申花盯着鲁能泰山的
时候，作为足协杯决赛的对手，李霄鹏
和他的鲁能泰山，也在时刻关注着申
花队的一举一动，最后两轮中超联赛，
自然也就成了这一“老”一“小”两位主
帅隔空交手的“第二战场”。
刚刚交出的一张“考卷”当中，天津

泰达成了两人对比“成绩”的参照物。9
月15日，崔康熙在主场迎战天津泰达，
当时还没有完成保级任务的申花，原本
想趁着对手已经无欲无求的大好时机，
顺利拿下3分，尽早摆脱降级危险，但阿
奇姆彭、瓦格纳和郑凯木上下半场的三
个进球，证明申花有点“想多了”。同样
是天津泰达，在刚刚结束的第29轮联赛

当中，坐镇济南主场的鲁能兵不血刃地
拿下了这个士气正旺的对手，足协杯首
回合比赛没有进入名单的格德斯两传
一射，成为球队获胜的最大功臣，这对
原本就忌惮鲁能进攻实力的申花防线
来讲，显然不是什么好消息。
事实上，与天津泰达队的这场完

胜，对最近八场比赛（六场中超、两场
足协杯）六胜二平的鲁能泰山来讲，不
过是之前出色状态的延续，而更让外
界惊叹的，则是这支山东球队极为丰
富的人员储备———作为中场指挥官，
鲁能队长蒿俊闵原本被认为是不可或
缺的，但是在他因伤缺阵的比赛当中，
球队中场并没有出现失控的情况。至
于两个边路，刘彬彬、张弛、金敬道还
有吴兴涵，都具备了国脚水准，无论谁

出现在场上，都能给对手制造威胁，这
也是足协杯决赛首战王彤受伤下场之
后，李霄鹏把张弛从左路调到右路但
两个边路还是能够同时“飞”起来的主
要原因。对已经将执教理念、战术打法
灌输给了每一名球员并且形成了整体
打法的李霄鹏来讲，他现在最不“慌”
的，或许就是“人荒”了，无论哪个甚至
是哪几个球员缺阵，都不会对全队造
成太大的影响，因为顶上来的球员同
样能够发挥出应有的作用。
两天之后，鲁能将在客场挑战这

个赛季“双杀”了申花的北京国安，如
果能够从工体全身而退，对李霄鹏和
鲁能泰山队来讲，自然也可以带着更
多的自信，站到申花这个足协杯的“终
极对手”面前了。

李霄鹏隔空“示威”崔康熙

双线四连败 只等金信煜救场

本报记者 龚哲汇

本周三，中国足协公布了最新
一期U22国奥队名单，申花小将朱
辰杰、蒋圣龙、刘若钒和李扬入选34
人大名单。11月28日至明年1月26
日，国奥队将在广州、珠海、海口进
行分阶段集训和比赛，并前往泰国
参加2020亚足联U23锦标赛决赛阶
段比赛（暨东京奥运会男足预选
赛）。
此次东京奥运会预选赛，国奥

的签运可谓凶险，与伊朗、韩国和乌
兹别克斯坦同组，赛事前三名加上
日本获得东京奥运会参赛资格，国
奥之前还从未从小组赛阶段出线
过，冲奥前景不容乐观。为积极备战
预选赛，中国足协在12月上旬为国
奥安排了2019国奥珠海四国赛，并
于公布大名单的同天，宣布了参赛
球队和比赛赛程。中国国奥将于12
月8日、11日和14日，同叙利亚U22、
塔吉克斯坦U22和马里U22进行热
身切磋。赛事结束后，国奥将赴海口
进行最后的集训。

由于中超联赛还剩最后一轮，
不少国奥队员不得不随俱乐部结
束完联赛后，再到国奥队报到，包
括像在葡萄牙马里迪莫俱乐部踢
球的林良铭，俱乐部也不愿放人。
而在其中，闯入足协杯决赛的上海
申花和山东鲁能，两家俱乐部中的
国奥队员可能将推迟前往国奥报
到的时间。从赛程上来看，12月6日
打完足协杯决赛，12月8日就要上
场对阵塔吉克斯坦U22，显然时间
的衔接上会比较紧。

在申花入选国奥队的球员当
中，体能消耗最大的，莫过于队中
主力中后卫朱辰杰。时隔九个月，
缺席了之前的五期集训的朱辰杰
再度回归国奥队，但由于需要参加
足协杯第二回合比赛的缘故，他将
无缘国奥第一阶段在广州的集训。

2019年对于朱辰杰是忙碌的一
年，联赛代表申花首发25场，出场
时间仅次于莫雷诺；国家队方面，
朱辰杰也深受原国足主帅里皮的
重用。12月中旬将在韩国开打的东
亚杯，朱辰杰没有入选50人初选名
单，但小将需要驰援国奥队，继续
为国效力。这也意味着从2018年年
底开始，到2020年年初，这位还不
到20岁的年轻人几乎没有太多时
间可以休息。

此次入选国奥队的蒋圣龙、刘
若钒和李扬，他们或将缺席申花队
在2020年年初的球队冬训。从赛程
上来看，四位随国奥队征战奥预赛
的小将可能将错过球队第一阶段的
冬训，他们在为国效力的同时，俱乐
部也将不能以最强阵容进行新一年
的冬训。
回想本赛季初，朱辰杰、蒋圣

龙、刘若钒等共有九名申花球员，分
别入选各级国字号集训队，他们都
无缘当时的冬训。且国奥队当时在
五天之中进行了三场比赛，对于队
员的体能消耗非常大。
除此之外，小将刘若钒因为在

泰国集训时期受伤，错过了本赛季
大部分的比赛。如何在为国效力的
同时，尽可能让年轻人不受伤，这也
是一个非常棘手的难题。

申花四小将
入选国奥队


